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! ! ! !中国将迎来又一次洲际体坛
盛会。昨天中午，在土库曼斯坦阿
什哈巴德举行的亚奥理事会第 !"

届代表大会上，杭州市获得 #$##

年第 %&届亚洲运动会举办权。继
北京、广州之后，这座江南名城成
为中国第三个举办亚运会的城市。
更让人期待的是，#$##年北京冬奥
会和杭州亚运会的圣火将先后在
华夏大地燃起。兴奋和欣喜之余，
我们更应该好好思索：杭州应该用
怎样的理念办好一届亚运会？

练兵理念
在家门口办亚运，最应该摒弃

的是“金牌第一”的传统思维。中国
民众早已过了通过大赛金牌证明
中国体育，乃至中国国力强大的时
代，在奥运冠军都是家常便饭的今
天，如果再为了多几枚亚运金牌而
绞尽脑汁、耗费大量物力财力，实
在是得不偿失。

%&'#年在印度新德里举行的
第九届亚运会上，中国代表团首次
登上亚运会奖牌榜第一。自那以
后，中国体育便开始雄霸亚洲之
路，迄今已长达 !$多年。不过，如
果仅仅因为是东道主，便背上“输
不起”、“必须赢”的包袱，简直贻笑
大方。因此，不妨少一点老将“发挥
余热”，多一点新人“勇往直前”。通
过亚运赛场培养有潜力的年轻人，
给他们锻炼的机会，真正为奥运练
兵，才是最好的选择。不为金牌而
金牌，中国体育应当有这样的胸怀
和自信。

大众理念
城市的盛会，应该是属于这座

城市全体人民的。举办亚运会这样

的大赛，当最广泛调动大众热情，
办成一届真正属于广大普通民众，
而不仅仅是少数体育精英、社会精
英的狂欢。无论是政府部门还是赛
事组委会，都应把“民众”二字放在
心中。

比如，在志愿者的选拔时，不
要一味看长相、比身材，更多地应
考虑其专业性以及对体育的热爱
程度，改变以往志愿者选拔就是
“选美”的做法，让更多普通的年轻
人和市民大众都能平等参与，包括
大妈、大叔，甚至爷爷、奶奶，都有
机会为亚运服务。

同时，赛事举办也应秉承少扰
民的原则，避免过度安保、过度交

管。不要随意采取封路、封站等简单
粗暴的做法，不要动辄单双号限行。

亚运会也不应只是体育界的盛
会，也应把它当做发展全民体育的
一次契机，在学校、企业，乃至乡镇、
社区，掀起真正的全民健身热，让
“我运动，我健康”的观念深入人心。

节俭理念
应该承认，对于举办亚运会、

奥运会这样的大赛，社会上也存在
着一些不同的看法和意见，其主要
原因便是担心劳民伤财。节俭办
赛，杭州责无旁贷。

少一点烟花，少一点团体操，
少一点声光电，杭州亚运会无需追

求豪华的开闭幕式，避免庞大的演
出开支。以巴西世界杯为例，开幕
式表演只有短短十几分钟，但丝毫
不影响人们对它的评价。

场馆建设花费巨大，应多考虑
临建。即便必须要建的，也应小型
化，可以尽量放在学校、社区，以便
于赛后更好地发挥作用、服务社
会。今年在俄罗斯举办的游泳世锦
赛，偌大的游泳池也是在原有的体
育场中搭建而成。别把亚运办成华
而不实的“面子工程”，杭州同样可
以做到。

亚运为杭州勾画了一个美好
的蓝图，我们都在期待，杭州将会
交出怎样的答卷。本报记者 关尹

! ! ! !很少有人能像她那样，说话时长
时间保持着玉树临风般的优雅坐姿，
腰背似乎一直没有一丝的晃动。
已经很久没见芮乃伟了，昨天再

次见到，年过五十的她，依然保持着
纤瘦的身材，雍容的风度。在昨天结
束的智运会女子围棋专业组比赛中，
芮乃伟力压群芳。有意思的是，她与
记者见面不先谈围棋而是先看她几
幅最近写的书法作品，印在一本厚厚
的拍品介绍册上，字体非常漂亮。说
是要参加一个世界围棋艺术品义拍，
已被拍卖方征去。起拍价从 !$$$元
到 '$$$元不等。
芮乃伟棋下得好，书和画也在圈

内小有名气。她从小就练书法，当棋
手后，特别喜欢临摹米芾的《蜀素帖》
和王羲之的《兰亭集序》，她喜欢一次
挑其中几个字练上一两个小时，每个
字写上几十次。这次参加拍卖的作
品，都是有这两位大家特点的行书，
内容也都与围棋有关。
写字，只是她最主要的消遣。芮

乃伟最大的爱好，仍是围棋。年过五

十，很多著名的男棋手已不怎么下棋
了，她却依然活跃在国内外赛场上。
国内女子顶尖选手多是二十出头、甚
至不到二十岁的小姑娘，芮乃伟依然
与她们同场竞技。虽然已不是当初独
霸世界女子围棋的女皇，但她依然是
最优秀的选手之一。这次智运会再次
夺冠，让人感到当初的“不败女皇”，
依然是中国棋坛“不老的女神”。
回想 "$年棋坛生涯，芮乃伟最

大的感触是：“围棋太难了”。这或许
是指她棋手生涯中遇到的种种坎坷，
或许是指围棋的最高境界永远难以
达到。不管怎样，曾在海外漂泊二十
多年的她，终于回来了。!年前她告
别了韩国棋院，重新回到国家队，重
新征战在国内女子联赛中，也重新与
国内外的男棋手一起征战世界大赛。
“她离不开围棋。”丈夫江铸久昨

天这么概括和芮乃伟在一起的感受。
芮乃伟说：“我这个年纪，下一盘是一
盘了，我也不知道还能下多久，享受
围棋的快乐吧。”
记者 王志灵 !本报枣庄今日电"

! ! ! !早在去年 !!月#杭州将申办亚

运会的消息便已流传开来$ 不过当

时杭州体育局并不愿承认# 甚至还

专门发文%辟谣&$ 申办亚运本是一

件大好事#为何要遮遮掩掩'

究其原因#不少人认为举办这样

的大赛是劳民伤财#对其%谈虎色变&$

不过#问题的关键不是办不办#而是怎

样办$ 如果有正确的理念( 得当的措

施# 并充分考虑杭州民众和国内百姓

的感受#举办亚运会利远大于弊$

此前#越南宣布放弃申办 "#!$

年亚运会# 也是因为预计投入要 %

亿美元!约 "#亿元"#财政乏力$

如何用尽量低的成本办出一届

高质量的亚运会# 是杭州面临的挑

战$因此#杭州应诫贪大求全#尽量从

小处入手$ 比如精简开闭幕式#缩小

场地规模#尽量采用临时场馆等等$

砸钱容易#节俭不易$ 花小钱办

大事#考验的是杭州的能力和智慧$
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